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Edito

Chères Athésiennes, Chers Athésiens,

Les couleurs d’automne se sont déjà installées dans nos paysages.
Pour notre commune, cet automne verra le début des travaux pour notre projet de 
restructuration de l’école.

Notre école compte aujourd’hui 91 élèves. Comme dans beaucoup de communes, cet effectif 
est en baisse. Mais l’arrivée de la résidence European Homes viendra le stabiliser.

Pour rappel, ce projet regroupera nos deux classes maternelles, la cantine et la garderie.

Après quatre années, ce projet voit enfin le jour. Effectivement, c'est en 2020, accompagnés 
par les services de la CUA, que nous commençons à y travailler. En Décembre 2021, après 
plusieurs réunions de la commission d'appel d'offres dont une phase de négociation, le choix 
de l'architecte est arrêté par le Conseil Municipal.

Le projet sera ensuite présenté à l'ensemble des élus, à l'équipe enseignante, au personnel 
communal, aux riverains les plus proches avant le dépôt du permis de construire. Suite à ces 
rencontres, des ajustements seront apportés.

Pour finaliser ce projet, d'autres réunions seront organisées avec l'équipe enseignante et 
le personnel communal. Le permis de construire fut déposé en Juillet 2023 pour six mois 
d'instruction.

Le marché fut ensuite lancé, et attribué en Juillet dernier, après plusieurs réunions de la 
commission d'appel d'offres dont une phase de négociation.

Comme j’ai pu le souligner lors de ma présentation aux parents d’élèves ainsi qu’à l’inspecteur 
académique, cette restructuration permettra d’accueillir nos enfants dans de meilleures 
conditions. Tous les élèves, tant les élémentaires que les maternels ne traverseront plus la 
Grand'Rue pour se rendre à la garderie et à la cantine. Ils ne quitteront plus l’enceinte de l’école, 
permettant une application optimale du plan Vigipirate.

Au-delà de ce volet sécuritaire, cette restructuration permettra également des économies 
d’énergie. Une pompe à chaleur sera installée, et le bâtiment répondra aux normes RT2020.

La durée du chantier est estimée à quatorze mois. Les entreprises ont été sensibilisées pour 
que tout se passe au mieux pour tout le monde. Mais forcément, ces travaux imposeront des 
changements d’habitude pour certains d’entre nous. Je les remercie par avance de ces efforts.



Information pour le PPRT

(plan de prévention des risques technologiques)

à destination des zones B1 et B2.

Affaires publiques

Le site de la société Arkéma 
(ex Ceca) situé à Feuchy 
fait l'objet d'un plan de 
prévention des risques 
technologiques. Ce plan 
soumet les propriétaires 
des 129 habitations sur 
les communes de Feuchy, 
St Laurent et Athies à la 
réalisation de travaux de 
protections.

Sur notre commune, c'est 
une quarantaine de maisons 
qui sera soumise à cette 
obligation.

Ces habitations sont 
principalement situées en 
zone B2, ce qui les oblige 
à identifier les pièces de 
confinement chez eux.

Les services de l'Etat et des 
collectivités ont travaillé pour 
la rédaction d'une convention 
de prise en charge des frais 
de travaux qui permettra aux 
propriétaires concernés

A la demande des 
propriétaires, elle peut se 
rendre à leur domicile pour 
établir un diagnostic. Elle 
pourra également les aider 
dans l'analyse des devis. Et 
elle viendra vérifier les travaux 
réalisés.

Les diagnostics doivent être 
réalisés pour fin 2025 et les 
travaux pour fin 2026.

Pour compléter cette 
réunion, l'association 
INHARI assurera également 
deux permanences sur la 
commune, une en Octobre et 
une le 26 Novembre de 14h 
à 16h à la maison du temps 
libre.

Pour tout autre 
renseignement, n'hésitez 
pas à vous rapprocher de la 
mairie.

Tout comme je vous remercie et vous félicite pour le respect de la zone bleue place de la 
mairie. Cette mise en place, complétée par la gratuité d’une demi-heure le matin et une demi-
heure le soir de la garderie, est une réussite permettant de limiter le stationnement en semaine 
et de fluidifier l’arrivée et la sortie des élèves.

Cette restructuration sera une plus value pour notre commune. Elle viendra compléter nos 
infrastructures, toujours dans la volonté de vous offrir le meilleur service public possible.

                                                                                               Votre Maire
                                                                                               Mélanie PAWLAK

Arkéma
       B1

La SCARPE
       B2

Athies

(zone B1 et B2) de bénéficier 
d'un accompagnement et 
d'une aide financière pour la 
réalisation des travaux. 

Les propriétaires des 
habitations concernées ont 
été avertis par courrier et ont 
été conviés à une réunion qui 
s’est tenue le 1er Octobre. 

Lors de cette réunion, 
l'association INHARI a 
été présentée. Elle a été 
mandatée par les services de 
l'Etat. Elle a pour mission
d'accompagner les habitants 
dans la réalisation des travaux. 



Repas des aînes 

Le traditionnel repas des 
ainés aura lieu le lundi 11 
novembre. Les personnes 
domiciliées à Athies ayant au 
moins 65 ans au 31 décembre 
2024, ainsi que les conjoints 
âgés de moins de 65 ans sont 
également conviés à cette 
manifestation. 

Commémoration

14 juillet

Le 14 juillet, une cérémonie 
au monument aux morts a eu 
lieu en présence de Mme le 
Maire, le conseil municipal, 
le Président des anciens 
combattants et le conseil 
municipal des jeunes pour le 
traditionnel dépôt de gerbe.

État civil

Naissance

Félicitations aux heureux parents

et bienvenue à Jeanne

Baptêmes républicains

Madame le Maire, Mélanie PAWLAK a procédé

au baptême républicain de Mael

La bourse communale

Pour l’année 2023-2024, 
comme chaque année, la 
commune a accordé une 
bourse communale à 30 
jeunes agés de 11 à 18 ans 
ayant quitté l’école primaire. 
L'aide est renouvelée pour 
l'année scolaire 2024-
2025, son montant s’élève 
à 30 € par enfant. Il suffit 
de déposer un RIB et un 
certificat de scolarité en 
mairie.

O

e

Journal



Baptême républicain d'Octave Mariage

Félicitations aux jeunes mariés

Ils se sont dit «  OUI  » 

Anniversaire de mariage

10 ans «  Noces d’Étain »

Madame le Maire, Mélanie PAWLAK
a renouvelé les vœux de :

Décès

Nous présentons aux familles toutes nos condoléances.

Madame Raymonde LEFEBVRE décédée le 15 juillet 

ainsi que Madame Francine VANHOOVE décédée

le 24 septembre



Travaux

Colombarium

Les travaux au cimetière 
communal se sont poursuivis.

Après le travail des services 
techniques pour la reprise 
de concessions entamé dès 
le début du mandat, après 
la réalisation d’un endroit 
dédié pour les poubelles, 
après le retrait de la haie et la 
pose d’une clôture, c’est un 
nouveau columbarium qui a 
été installé pour répondre aux 
besoins.

En partenariat avec la 
section locale des anciens 
combattants, nous travaillons 
maintenant sur la pose d’une 
stèle pour les morts pour la 
France.

En attendant, vous avez tous 
pu admirer le fleurissement 
du cimetière cet été.

Travaux European 
Homes

L’École

Où en sont les travaux ?

En juillet, les 12 lots de 
travaux ont été attribués aux 
entreprises retenues. Le 19 
septembre, une première 
réunion s’est tenue afin de 
signer les O.S (ordre de 
service) de démarrage des 
travaux avec les entreprises. 
Le premier coup de pelle aura 
lieu en automne.

Réunion de chantier de la 
nouvelle résidence.

A la demande de Madame 
le Maire, une rencontre a 
été organisée en Juillet 
dernier  avec le constructeur 
et l’ensemble du conseil 
municipal afin de présenter 
l’avancée du chantier.

Une première livraison pour 
les accessions à la propriété 
est prévue pour le 1er 
semestre 2025.
Les locatifs feront l’objet d’une 
seconde livraison prévue pour 
début 2026.

Emplacement 

restructuration de 

l'école

Sens de circulation

Pour répondre aux problèmes 
de stationnements et de 
vitesses dans les rues du

Marais, Pierre Létienne et 
de la Chapelle, Madame le 
Maire a demandé aux services 
de la CUA de travailler sur 
ce dossier, tout comme ils 
l’avaient déjà fait

pour la Grand'Rue.

Pour rappel, la compétence 
voirie est une compétence 
communautaire.



Des aménagements ont été 
proposés et présentés lors 
d’une réunion publique à 
destination des habitants 
de ces trois rues, et en 
présence des membres de la 
commission sécurité routière.

C’est Monsieur Dacheux, 
responsable voiries et réseaux 
de la CUA, qui a animé cette 
réunion. Les échanges ont 
été riches, et il a été décidé 
de marquer des places de 
stationnements dans ces trois 
rues. Ce marquage devrait 
permettre de baisser la 
vitesse, notamment rue Pierre 
Létienne.

Il a également été décidé de 
changer le sens de circulation 
rue de la Chapelle et de créer 
une zone bleue devant la 
mairie.

Tous ces aménagements 
ont été mis en place dès la 
rentrée pour pouvoir être
« testés » au plus vite. En 2026, 
ils devraient être complétés 
par l’installation d’un rond 
point dans le virage de la 
Grand'Rue, afin de diminuer à 
nouveau la vitesse.

Il est à noter le respect de 
la zone bleue permettant 
de laisser les places libres 
pour les parents qui viennent 
déposer ou rechercher leurs 
enfants, merci à tous !
Cette zone bleue limite le 
stationnement à une demi-
heure et est applicable du 
Lundi au Vendredi de 9H00 à 
12H00 et de 14H00 à 19H00.

Afin d’améliorer la circulation 
et le stationnement autour de 
l’école la circulation change.

Vie associative

Mairie 

Rue Pierre Letienne

Rue de la chapelle

Rue Arthur Delobelle

École

Rentrée des 
associations

Septembre est synonyme 
de rentrée pour les enfants 
mais également pour les 
associations.

Retrouvez le tissu dynamique 
des associations de la 
commune avec :

L’Amicale Laïque et ses 
différents clubs :

Danse country, danse 
moderne, marche, badminton, 
ping-pong, Qi Gong et 
couture.

Renseignements auprès 
de M. Bernard DURAND 
06.27.25.62.84

La société de chasse :

permet de réguler le gibier 
et de piéger les nuisibles.  
Les chasseurs participent à la 
biodiversité en plantant des 
haies et des ilots de végétaux.

sens de circulation



                              La Gaule                
                              Athésienne, 
                              elle pêche 
                    dans l’étang 
              communal et  
              entretient ses abords. 

         Renseignements auprès 
        de M. Vincent BOUTEMY
        06 10 84 55 67

Les ateliers bien vieillir - 
Vous avez 55 ans et plus ? 
Venez aux ateliers bien vieillir 
proposés par la Communauté 
Urbaine d’Arras (ateliers 
mémoire, gym douce, 
nutrition)

Renseignements et 
inscriptions au 03.21.21.08.97

Au fil du temps – deux ateliers 
sont proposés : L’un pour la 
broderie et le crochet l’autre 
pour le tricot. 

Renseignements auprès de 
Mme Lucienne GERZAGUET : 
06.47.00.26.92

123 Bilingue – Des cours 
d’Anglais ludiques sont 
proposés pour les enfants le 
mercredi.

Renseignement auprès de 
Mme Camille GOUBET : 
07.82.80.40.40

Le comité des fêtes – Il anime 
les festivités de la commune 
(fête communale, 14 juillet, 
réveillon, Halloween…). 
N’hésitez pas à rejoindre 
l’équipe.

Renseignements auprès 
de M. Maxime GOUBET 
06.03.50.30.75 

Les anciens combattants – Ils 
ont pour mission le devoir de 
mémoire. 

La fanfare de Fampoux 
– Ateliers musicaux pour 
découvrir et apprendre la 
musique sans se prendre 
la tête ! Renseignements 
et inscriptions auprès de 
M. Sylvain BELLETTRE 
(uniquement pas SMS) 
06.07.39.91.21

Cette année le cours de 
gymnastique organisé par
l’AEPGE est annulé faute de 
participant(e)

Amicale Laïque
Le 27 septembre, l’association 
a tenu son Assemblée 
Générale en présence de 
nombreux amicalistes dans 
une ambiance conviviale.
Stéphanie MARSZAL, 
secrétaire du bureau, a 
exposé le rapport moral 
commentant un diaporama 
reprenant l’ensemble 
des activités proposées 
par l’Amicale au cours de 
l’exercice 2023/2024.
Puis, Valérie DUPUIS a exposé 
le rapport financier vérifié par 
les commissaires aux comptes

Ces deux rapports ont été 
chaleureusement approuvés.

Couture

Retour en images sur l’atelier 
couture du mercredi !  
Cette semaine, nos jeunes 
couturières ont mis tout leur 
cœur à confectionner leur étui 
à brosse à dents, avec l’aide 
de Marie et Edwige.  
Dans une ambiance 
chaleureuse et conviviale, les 
filles ont partagé rires

et entraide. Une belle 
démonstration de créativité !!   
          Merci à toutes pour ces 
moments d’échanges et de 
bonne humeur. On a hâte de 
vous retrouver au prochain 
atelier ! 



Jeunesse

C’est vers 18 h que les enfants 
de la commune se sont vus 
offrir un sachet de friandises 
distribué par les élus du 
conseil municipal.

C’est sous le soleil qu’ont eu 
lieu les festivités du 14 juillet.
Vous étiez 140 à vous être 
inscrits pour le barbecue.
C’est après avoir dégusté 
frites saucisses ou merguez 
que le comité des fêtes vous 
a convié à la traditionnelle 
retraite aux flambeaux suivi 
d’un magnifique feu d’artifice. 
Félicitations au président du 
comité des fêtes, Maxime 
Goubet, qui a su une fois de 
plus nous offrir un merveilleux 
14 juillet.

Festivités du 14 Juillet

Bravo à Logan, directeur du 
centre de loisirs de cet été 
2024 et à son équipe qui 
ont proposé des animations 
autour du thème du Far West.
Le matin parents et enfants 
étaient accueillis en musique 
autour d’un petit déjeuner.
84 enfants de 3 à 11 ans 
ont participé à diverses 
animations et diverses sorties. 
Ermenonville et sa Mer des 
Sables, Loisiparc, Hardelot…

CENTRE DE LOISIRS DE 

JUILLET

Le club ados, mutualisé avec 
la commune de Fampoux, 
concernait la tranche d’âge 
12–17 ans.
La fête de fin de centre 
appréciée par les parents et 
grands-parents a confirmé 
le grand succès rencontré 
auprès des jeunes.

Les centres de loisirs des 
vacances scolaires de 
novembre, février, avril, 
par décision de principe se 
dérouleront toujours :
LA PREMIERE SEMAINE des 
vacances.



Comme chaque année, 
la municipalité donne la 
possibilité aux jeunes de 
16 à 18 ans de travailler 15 
jours pour leur commune. 
Cette année, ils étaient 11  
sous la responsabilité du 
personnel communal Dany, 
Patricia, Edith et Céline. Ils 
ont activement participé 
à l’entretien des locaux 
communaux ou à l’entretien 
des espaces verts.

Premier emploi pour 

nos jeunes
ÉCOLE

Ils ont fait la connaissance de 
leur future maitresse et de 
l’environnement scolaire.

Le jour de la rentrée ce fut le 
tour des plus grands, heureux 
de retrouver les copains et les 
copines.

Mme Mahieu Mme Honore Mme Lesot M. Carton et Mme 
Lacaze

Mme Mougin

Toute
petite
section

Petite
section

Moyenne
section

Grande
section

Grande
section 2

CP CE1 CE2 CM1 CM2

5

13

11

6
5

12

9

10

8

12

Pour la rentrée scolaire 
2024-2025, la commune 
garde le cap fixé, depuis 
le début du mandat, par 
la majorité municipale en 
faisant de l’école sa priorité 
absolue. L’objectif est d’offrir 
les meilleures conditions 
d’accueil et de sécurité à nos 
écoliers .

L’école reste la boussole de 
l’action municipale.

Cette année, 91 élèves ont 
intégré l’école en deux temps.

 Une première rentrée pour 
les tous petits, une journée 
découverte s’est déroulée le 
vendredi 30 Août.

Effectifs et professeurs



Le 4 septembre, Céline 
Arimany, notre agent de 
restauration, s’est rendue pour 
une visite  de Lys restauration, 
prestataire des repas de la 
cantine. Céline a visité les 
cuisines, a revu les gestes 
d’hygiène et a rencontré 
l’équipe de la structure dans 
la bonne humeur 

Écologie

Arbres

En janvier 2022 vous aviez 
massivement participé à 
l’opération «  un arbre un 
Athésien » à l’initiative de 
Katarina LESOING conseillère 
et Anthony LENGLET adjoint 
en charge de la transition 
écologique. Pendant une 
semaine vous étiez plus de 
200 à vous être mobilisés afin 
de planter 1612 arbres.

Presque 3 ANS plus tard, tout 
comme les enfants qui ont 
participé à la plantation, les 
arbres ont bien poussé.

SEPTEMBRE 2024

ILS SONT REVENUS.
A la plus grande joie des 
enfants, entre les résidences 
des haies et l’orée des 
champs, moutons et chèvres 
de la communauté urbaine 
d'Arras sont revenus pour 
un entretien écologique du 
bassin de récupération d’eau 
de pluie.

Des chèvres, moutons et 
autres animaux herbivores 
pour entretenir les espaces 
verts, en ville comme à 
la campagne ? Oui, l'éco 
pâturage est une idée 
originale, pourtant ancestrale, 
qui ne manque pas 
d'avantages !

Tonte et débroussaillage 
naturels

janvier 2022

septembre 2024

Eco pâturage : les avantages

       Économique, l'éco-
pâturage est bien moins 
coûteux que l'achat et 
l'utilisation d'engins 
spécifiques (tondeuse, 
débroussailleuse...) 

         Ludique, pédagogique 
et responsabilisant, il permet 
de sensibiliser facilement, 
efficacement et durablement 
habitants, familles et enfants

+

       Écologique, naturel 
et respectueux de 
l'environnement, il permet 
le maintien d'une certaine 
biodiversité, l'entretien de 
zones en friches, la réduction 
des déchets verts, la limitation 
des espèces invasives, 
des désherbants et engins 
mécaniques

       Il contribue aussi à 
la sauvegarde des races 
animales rustiques, anciennes 
ou locales...

+

+

+





Un peu de tout

CCAS

Le club des ainés

désormais géré par le CCAS 
d’Athies devient le club de
« l’amitié ». Les animations se 
déroulent tous les 15 jours 
le mercredi après-midi à la 
maison de temps libre (jeux, 
convivialité, partages...). 
Renseignements auprès de la 
mairie.

Nouveau message

Libellés

Plus

Boîte de réception 175

Messages suivis

En attente

Messages envoyés

Brouillons 24
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1 sur 394

Rechercher dans les messages

LES DIFFERENTES 

AIDES RECONDUITES 

PAR VOTRE CCAS :

Participation à l’achat d’une 
licence sportive.
Le Centre Communal
d’Action Sociale renouvelle 
dans le cadre de l’opération
« terre de jeux » sa 
participation à l’achat d’une 
licence ou de l’adhésion à 
une activité physique ou 
sportive pour les jeunes de la 
commune de 2 à 18 ans. La 
participation s’élève de 10 à 
20 € par enfant et n’excède 
pas 50 % de l’adhésion. Il 
suffit de déposer un RIB, un 
justificatif de domicile et une 
attestation d’adhésion.

-Carte SENIOR
15€ par abonnement

-Carte ELAN
15€ par abonnement

-Le service TELEASSISTANCES
Remboursé à 50% pour les 
personnes de plus de 70 
ans ou sur justificatif médical 
et étant non imposables 
(remboursé à 50% sur la 
déclaration d'impôts sur le 
revenu).

-PASS JEUNES/CARTE DE 
BUS JEUNES
participation 25€ par pass et 
15€ par abonnement bus.
Pour plus de renseignements 
vous pouvez vous renseigner 
en mairie.

Nos Athésiens ont du 

talent…

Claire JOBARD Autrice 

résidant à ATHIES vous 

présente son livre :

"SORTIR DU BOCAL A 

POISSON"

Dans ce récit, Claire JOBARD 
nous livre un témoignage 
poignant sur la lutte contre la 
bipolarité, une maladie qu’elle 
connait intimement. A travers 
ce récit autobiographique elle 

cuisine : la famille, les amis 
très proches... Ils étaient 
nombreux, silencieux, le 
regard souvent plongeant. 
Un mot peut tuer, le silence 
aussi. Pas de formules toutes 
faites. Je me sentais exclue, 
j'observais ces adultes et 
je me demandais où était 
ma place. Il n'y avait plus 
assez d'air pour respirer. 
Finalement, maman m'a 
demandé d'emmener Pierre, 
il était alors âgé de 4 ans à 
peine, chez les voisins. J'ai pu 
sortir...

aspire à éclairer le public et 
les professionnels de santé 
sur cette maladie souvent 
méconnue. Son œuvre loin 
d’être un écrit didactique, 
se veut une immersion 
émouvante et éclairante 
dans la réalité complexe de 
la bipolarité, avec l’espoir 
d’élargir les horizons et de 
briser les préjugés.

Résumé
« Je ne pouvais compter les 
personnes qui formaient 
comme un cordon sécurisant 
autour de la table de la 

bientôt disponible

à la médiathèque



Projet d’Athésiens et 

Athésiennes  motivés

Tout a commencé par un 
discours de BENOIT et de 
FRANK à l’occasion des vœux 
du maire en janvier, ils ont 
présenté leur intérêt pour la 
course à pied qu’ils pratiquent 
depuis de nombreuses 
années...
Début juin BENOIT et 
ANTHONY suggèrent à 
MELANIE de former une 
petite équipe de coureurs sur 
la base de l’épanouissement 
et de la fraternité, idée que 
Mélanie accepte volontiers. 

Notre aventure a commencé 
vers la mi- juin, nous avons 
effectué nos premières 
foulées un dimanche matin en 
petit comité ! 
Le fait de courir en groupe 
a de multiples avantages. 
Cela permet de rassembler 
les athésiens, de performer 
individuellement mais 
aussi de rassurer certaines 
personnes qui pourraient 
avoir peur de courir seules le 
long des berges.
Et c’est ainsi que le dimanche 
26 août dernier nous avons 
participé aux 5 et 10 kms 
d’ARRAS : 

succès personnel et 
collectif, nous nous sommes 
encouragés les uns et les 
autres et de nombreuses 
photos circulent aujourd’hui 
sur notre réseau...
Bienveillance, simplicité, 
mixité et convivialité sont 
autant de maitres mots qui 
caractérisent notre groupe 
qui s’agrandit de semaine en 
semaine...
Nous nous retrouvons tous 
les dimanches matin à 9h30 
devant la mairie, l'idée étant 
avant tout de partager notre 
passion !

Sportivement parlant

FRANK.

Premier Challenge participation le 26 août à la R’andouillette

JO st Laurent

C’est dans les belles rues 
d’Arras que nous avons pu 
partager un moment unique 
lors du passage de la flamme 
olympique.



Les hirondelles

"Deux espèces d'hirondelles 
nichent dans la commune 
d'Athies : l'Hirondelle rustique 
et l'Hirondelle de fenêtre. 
C'est cette dernière que nous 
évoquerons à l'occasion 
des travaux de réfection des 
bâtiments qui abritent la 
mairie et l'école du village.
L'Hirondelle de fenêtre est 
plutôt petite et présente 
un plumage bicolore noir 
et blanc. On la reconnaît 
aisément grâce à son 
croupion blanc, bien visible 
en vol.

Au contraire de sa cousine 
qui s'installe le plus souvent 
dans les bâtiments (grange, 
étable, écurie...) , l'Hirondelle 
de fenêtre niche en colonie 
à l'extérieur des bâtiments. 
Elle fixe son nid sous les 
corniches, les avant-toits ou 
les embrasures de fenêtres. 
Elle aime installer ses colonies 
à proximité d'un plan d'eau 
afin de pouvoir y chasser 
les insectes dès son retour 
de migration en deuxième 
quinzaine d'avril. Le nid, en 
forme de quart ou demi-
sphère, est un ouvrage solide, 
constitué essentiellement 
de boue séchée. Courant 
mai, voire juin, l'hirondelle 
y pond de 3 à 5 œufs. Les 
petits séjournent au nid 
environ trois semaines. Vers 
la mi-septembre l'espèce 
entreprend une longue 
migration, le plus souvent 
transsaharienne...

Sur la commune d'Athies, des 
nids d'Hirondelles de fenêtre 
s'observent sur les maisons de 
différentes rues, par exemple 
la rue Delobelle ou la rue de 
la Chapelle... Cependant c'est 
le vaste bâtiment abritant 
la mairie et l'école qui sert 
traditionnellement de gîte 
à une colonie suivie depuis 
plusieurs années par les 
membres du "Cochevis", 
section locale du GON 
(Groupe Ornithologique 
et Naturaliste - agrément 
régional Hauts-de-France). 
Cette colonie comptait entre 
25 et 30 nids sur les dernières 
années.
Cependant, des travaux de 
rénovation étaient prévus sur 
la toiture et les avant-toits 
du bâtiment. Or, l'Hirondelle 
de fenêtre est une espèce 
strictement protégée et il 
est interdit de procéder à 
l'enlèvement des nids, même 
vides, sans en avoir obtenu 
l'autorisation préalable par 
arrêté préfectoral. 

De plus, cette autorisation 
est soumise à des mesures 
compensatoires strictes 
comme la pose de nichoirs 
artificiels et le suivi de 
l'évolution de la colonie sur 
les années suivant les travaux. 
Des intervenants du GON 
ont accompagné le projet 
et, début 2024, une fois les 
travaux effectués, ce sont 44 
nichoirs artificiels qui ont été 
installés sur les différentes 
faces du bâtiment...

Le suivi de la colonie par les 
membres du GON durant 
l'été 2024 a permis de 
constater qu'au moins 32 des 
44 nichoirs artificiels ont été 
adoptés. Les hirondelles y 
ont accolé 6 nids "naturels" 
supplémentaires, ce qui 
donne un total d'au moins 38 
nids. 
Cette opération délicate 
a donc été couronnée de 
succès pour la plus grande 
joie des habitants et écoliers 
d'Athies, soucieux du devenir 
de ces volatiles attachants. 
Nous sommes déjà impatients 
de les voir revenir d'Afrique 
l'année prochaine..."



 Un nichoir artificiel vite 
adopté.

Les nichoirs artificiels et 
naturels sont accolés.

 Les drapeaux qui flottent 
sur la façade de la mairie ne 
découragent pas l'installation 
et la réussite de la nidification.

Attention aux erreurs

de tri !

Le tri des déchets permet 
leur valorisation. Mais celle-
ci est différente pour chacun 
d’eux. Les erreurs peuvent 
impacter le bon déroulement 
du processus. Pour vous aider 
dans votre geste des mémos 
tri ainsi que le guide de tri 
sont à votre disposition au 
SMAV. 

Lors de la collecte, les 
équipes peuvent accrocher 
une cravate d’avertissement 
ou de refus pour signaler les 
erreurs de tri. Celle-ci leur 
permet d’indiquer les erreurs 
constatées afin de vous aider 
dans votre démarche.

En cas de refus de collecte 
de votre bac, celui-ci sera 
collecté lors de la collecte 
suivante une fois les 
indésirables retirés

Dans quel conteneur dois-je 
mettre mes déchets ?

 



Plus que jamais, nous restons à vos côtés afin d’espérer un avenir meilleur en commun. 
 

Article envoyé en Mairie le 1er octobre 2024 pour une périodicité et date de publication que l’on a refusé de nous 
communiquer. 

 

««  TToouuss  lleess  eeffffoorrttss  ddee  llaa  vviioolleennccee  nnee  ppeeuuvveenntt  aaffffaaiibblliirr  llaa  
vvéérriittéé  eett  nnee  sseerrvveenntt  qquu’’àà  llaa  rréévvéélleerr  ddaavvaannttaaggee  »»  

BLAISE PASCAL 
 
 

 

Expression politique

Parole de l'opposition

A VOS RENDEZ VOUS

Octobre

Novembre

Décembre

8             Marché de Noël
             à la salle des fêtes

23             Soirée du Beaujolais
             à la salle des fêtes

31             Halloween avec le CMJ
             et le comité des fêtes

11             Commémoration au 
             monument aux morts
             à partir de  10h15
             Repas des aînés à 12h30
             à la salle des fêtes

26             Réunion INHARI de 14h
             à 16h à la maison du
             temps libre

30             Messe à Athies
             à 18h30




